



Será para todos los niveles de la enseñanza básica

Anuncia la SEP que volverá a introducir los libros de civismo

ALONSO URRUTIA

Al término de un encuentro con los consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE), la titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Josefina Vázquez Mota, dejó en claro que la dependencia pretende reintroducir el libro de civismo en todos los niveles de la enseñanza básica. De igual forma, subrayó: "ha llegado el momento de aprender, desde los primeros años de la vida, la práctica de la negociación, la construcción de acuerdos, el respeto y la tolerancia".

Vázquez Mota destacó que es necesaria una formación que permita "mirar la diversidad no como amenaza, sino como realidad y fortaleza; saber que en la democracia el diálogo se tiene que privilegiar antes que la práctica de la confrontación o simplemente el desacuerdo".

La secretaria expresó que la reintroducción del libro tiene el propósito de difundir el conocimiento y la vivencia de cuáles son las reglas básicas para salvaguardar la democracia, "pero también tiene un contenido muy importante de cultura de la legalidad y del valor de la vida institucional".

En su oportunidad, el consejero presidente del IFE, Luis Carlos Ugalde, manifestó que los resultados de la consulta infantil y juvenil realizada el año pasado se han comenzado a entregar a los directores de las escuelas donde se efectuó.

Con ello, añadió, se busca que el personal docente pueda usar esa información para establecer comunicación con los alumnos y se "puedan llevar a cabo los cambios necesarios en el entorno educativo que las escuelas requieran".

De igual forma, dio a conocer que en el encuentro con Vázquez Mota se estudió la posibilidad de que la consulta infantil y juvenil pueda efectuarse cada año, no cada tres. Eso, dijo, para que los menores puedan ver la construcción de decisiones grupales y ese ejercicio permita no únicamente elegir a sus representantes, sino también para opinar sobre su entorno escolar.

Al abundar sobre la reintroducción del libro de civismo, Vázquez Mota refirió que ello fue una instrucción presidencial, dado el interés, señaló, de la actual administración por impulsar esa materia, pues "no puede hablarse de formación completa si no está en el centro de la misma una apuesta por una educación claramente cívica y ciudadana".

Ambas instituciones firmarán en los próximos días un convenio de mayor colaboración en la materia. "Hemos hablado también sobre la necesidad de acercarnos en esa formación cívica a otros grupos ciudadanos, de manera más específica a los padres de familia, y de forma mucho más consistente con los profesores".

Finalmente, Vázquez Mota desestimó que en la reinscripción de dicho texto exista el riesgo de que se introduzcan contenidos sesgados. Lo que se pretende, abundó, es garantizar que tenga un contenido incluyente.

"El civismo tiene el objetivo de colaborar en los propósitos del país y no solamente a los intereses, por genuinos o legítimos que puedan ser, de ciertos grupos de la población, y mucho menos de la política."